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RADAR BC. 
“COMBATE BONILLA ‘MORDAZA’ IMPUESTA POR MORENA” 
Mexicali. El exgobernador del Estado, Jaime Bonilla Valdez, sostiene una batalla legal en 
contra de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de MORENA, que le ordenó 
abstenerse de expresar señalamientos en contra de la gobernadora, Marina del Pilar Ávila 
Olmeda y el gobierno de Baja California… Este martes, el pleno del Tribunal de Justicia 
Electoral de Baja California (TJEBC) sometió a discusión el expediente RA-47/2022 
presentado por Bonilla Valdez. El objetivo del Senador es combatir las medidas cautelares 
impuestas por Morena 
https://radarbc.com/general/combate-bonilla-mordaza-impuesta-por-morena/ 
 
 
 
 
 
 
 
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

 
 

- NACIONALES 
 
 
EL ECONOMISTA. 
“COMICIOS DEL 2024 SE VERÁN AFECTADOS CON REFORMA ‘B’”: INE 
El INE alertó que la reforma legal —aprobada por Morena en el Congreso de la 
Unión, e impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador— reduciría su 
plantilla laboral en un 84.6% y afectaría la realización de comicios en el 2024, así 
como la actualización del Padrón Electoral y la Lista Nominal de Electores. 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Comicios-del-2024-se-veran-
afectados-con-reforma-b-INE-20230125-0007.html 
 
 
 
PROCESO. 
“INE ORDENA A MARIO DELGADO Y GOBERNADORES DE MORENA QUE 
SUSPENDAN PROMOCIÓN DE ‘CORCHOLATAS’” 

TJEBC 

POLÍTICA ELECTORAL 

https://radarbc.com/general/combate-bonilla-mordaza-impuesta-por-morena/
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Comicios-del-2024-se-veran-afectados-con-reforma-b-INE-20230125-0007.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Comicios-del-2024-se-veran-afectados-con-reforma-b-INE-20230125-0007.html
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CIUDAD DE MÉXICO (apro).- El 
Instituto Nacional Electoral ordenó al partido Morena, a su líder nacional Mario 
Delgado y a sus gobernadores evitar la injerencia de personas servidoras públicas 
que afecten la equidad de la contienda de cara al proceso electoral federal del 2024. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/1/25/ine-ordena-mario-delgado-
gobernadores-de-morena-que-suspendan-promocion-de-corcholatas-300948.html 
 
 
PERIODISMONEGRO. 
“PRESIDENTE DEL INE LE TEME A LA REFORMA ELECTORAL ‘PLAN B’” 
MEXICALI.-El conocido “plan B” de reforma electoral implica una constelación de 
violaciones constitucionales que podría poner en riesgo la organización del proceso 
federal 2024, ya que altera el método para la instalación de casillas y su integración 
ciudadana, con el cual se mantiene el riesgo que el conteo de los sufragios genere 
incertidumbre, sostuvo el Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral 
(INE), Lorenzo Córdova Vianello 
https://www.periodismonegro.mx/2023/01/25/presidente-del-ine-le-teme-a-la-
reforma-electoral-plan-b/ 
 
 
 

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
 
 

- LOCALES 
 
 
ZETA. 
“BERTÍN NO SE DESCARTA PARA IR CON MORENA POR ALCALDÍA DE ENSENADA” 
El diputado federal por Baja California Juan Isaías Bertín Sandoval afirmó que no 
descarta la posibilidad de buscar en su momento postularse por Morena a la 
presidencia municipal de Ensenada. “Nosotros ahorita estamos trabajando por lo 
que la gente nos dio la confianza, que es la diputación federal, claro que nos gustaría 
seguir sumando por Baja California, seguir sumando por Ensenada, pero eso ya se 
definirá en próximos meses”, refirió a ZETA el legislador. 
https://zetatijuana.com/2023/01/bertin-no-se-descarta-para-ir-con-morena-por-
alcaldia-de-ensenada/ 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“NIEGAN USO DE RECURSOS PÚBLICOS EN EVENTOS DE SHEINBAUM EN BC” 
Tijuana.-Este próximo jueves a las 17:30 horas, habrá un conversatorio digital, que 
se desarrollará en la calle Segunda, en plena Zona Centro, el cual estará encabezada 
por la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. 

https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/1/25/ine-ordena-mario-delgado-gobernadores-de-morena-que-suspendan-promocion-de-corcholatas-300948.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/1/25/ine-ordena-mario-delgado-gobernadores-de-morena-que-suspendan-promocion-de-corcholatas-300948.html
https://www.periodismonegro.mx/2023/01/25/presidente-del-ine-le-teme-a-la-reforma-electoral-plan-b/
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/niegan-uso-de-recursos-publicos-en-
eventos-de-sheinbaum-en-bc-9515526.html 
 
 
 

- NACIONALES 
 

 
LA JORNADA. 
“DIPUTADOS PIDEN AL TEPJF ‘SUGERENCIAS’ PARA ACATAR FALLOS SOBRE 
CONSEJEROS ELECTORALES” 
La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados continúa 
entrampada en cómo acatar la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF), que ordenó modificar la convocatoria para elegir cuatro 
consejeros electorales, proceso detenido desde diciembre. 
https://www.jornada.com.mx/2023/01/25/politica/008n1pol 
 
 
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
“DIPUTADOS: IMPOSIBLE ACATAR ORDEN DEL TEPJF SOBRE ELECCIÓN DE 
CONSEJEROS DEL INE” 
La Cámara de Diputados analiza declarar como inacatable la sentencia del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en la que le ordenó corregir la 
convocatoria para elegir a cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) que 
deberán asumir el cargo el 4 de abril. 
https://politica.expansion.mx/congreso/2023/01/24/diputados-imposible-acatar-
orden-del-tepjf-sobre-eleccion-de-consejeros-del-ine 
 
 
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
“ORGANIZACIONES PIDEN LLENAR EL ZÓCALO EL 26 DE FEBRERO EN DEFENSA DEL 
INE” 
Organizaciones civiles convocaron a una segunda movilización para defender la 
democracia y al Instituto Nacional Electoral (INE): ahora será una concentración 
masiva el 26 de febrero en el Zócalo de la Ciudad de México a las 11:00 horas. 
https://politica.expansion.mx/mexico/2023/01/25/organizaciones-piden-llenar-el-
zocalo-el-26-de-febrero-en-defensa-del-ine 
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LA CRÓNICA. 
“FORTALECE GOBERNADORA MARINA DEL PILAR APOYOS PARA MICRO, PEQUEÑAS Y 
MEDIANAS EMPRESAS DE BC” 
MEXICALI.- Como parte de una política pública integral, la Secretaría de Economía e 
Innovación (SEI) destinará este año un fondo de 114 millones de pesos para impulsar a las 
micro, pequeñas y medianas empresas de Baja California, dio a conocer la Gobernadora 
Marina del Pilar Avila Olmeda. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Fortalece-Gobernadora-Marina-del-Pilar-
apoyos-para-micro-pequenas-y-medianas-empresas-de-BC-20230124-0026.html 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DAN ‘MANITA DE GATO’ A INSTITUCIONES CULTURALES” 
Un presupuesto de 14 millones de pesos es lo que invertirá la Secretaría de Cultura 
de Baja California en la rehabilitación del edificio del Teatro del Estado, el cual 
afirman desde hace 10 años no recibía mantenimiento. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/dan-manita-de-gato-a-instituciones-
culturales-9518082.html 
 
 

- TIJUANA 
 
 
FRONTERA. 
“PROGRAMAN REACTIVACIÓN DE SUMINISTRO DE AGUA PARA MIÉRCOLES 25” 
Tijuana, B.C.- Colonias de Tijuana y Playas de Rosarito recuperarán el suministro de 
agua a partir de la tarde del miércoles 25 de enero, indicó un comunicado de la 
Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (Cespt). 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Programan-reactivacion-de-
suministro-de-agua-para-miercoles-25-20230124-0031.html 
 
 

- ENSENADA 
 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 
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EL VIGÍA. 
“INYECTARÁN” 377 MDP EN OBRAS DE ENSENADA 
Para este 2023, en el municipio de Ensenada serán invertidos alrededor de 377 mdp 
en distintas obras por parte de la SIDURT, informó su titular Arturo Espinoza 
Jaramillo 
https://www.elvigia.net/general/2023/1/25/inyectaran-377-mdp-en-obras-de-
ensenada-410228.html 
 
 

 
 
 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“YA LO VEÍA VENIR”, DICE ALCALDESA SOBRE RENUNCIA DE OMAR LANDA 
Tras la renuncia de Omar Landa Cabada, quien fungía como director del Centro 
Ferias y Exposiciones (Fex), la presidenta municipal, Norma Bustamante Martínez, 
admitió que tenía prevista la posibilidad de que él renunciara. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/ya-lo-veia-venir-dice-alcaldesa-
sobre-renuncia-de-omar-landa-9514974.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PROHÍBE AYUNTAMIENTO NARCOCORRIDOS EN MEXICALI” 
Si los artistas no cantan narcocorridos, ni fuman marihuana en sus conciertos, 
entonces sí pueden venir a presentarse a los escenarios de Mexicali, anunció la 
alcaldesa Norma Bustamante Martínez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/prohibe-ayuntamiento-
narcocorridos-en-mexicali-9517325.html 
 
 
LA CRÓNICA. 
“REALIZARÁN CAMPAÑAS PARA EVITAR EL CONSUMO DEL TABACO EN ESPACIOS 
PÚBLICOS” 
Implementará el Ayuntamiento de Mexicali campañas informativas para evitar el 
uso del tabaco en los espacios públicos de la ciudad. La alcaldesa de Mexicali, Norma 
Alicia Bustamante Martínez, dijo que será Gobierno del Estado quien realizará 
sanciones y revisiones por el uso del tabaco en espacios públicos. 

AYUNTAMIENTOS 

https://www.elvigia.net/general/2023/1/25/inyectaran-377-mdp-en-obras-de-ensenada-410228.html
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https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Realizaran-campanas-para-evitar-
el-consumo-del-tabaco-en-espacios-publicos-20230124-0022.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CON 1 MIL 400 EJEMPLARES CIERRAN ACOPIO DE ÁRBOLES NAVIDEÑOS” 
La Dirección de Servicios Públicos de Mexicali cerró los trece puntos de acopio de 
pinos navideños, en donde recibió este año 1 mil 400 pinos, lo cual representó una 
disminución del 42 por ciento al compararse con el mismo operativo del año 
anterior. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/con-1-mil-400-ejemplares-cierran-
acopio-de-arboles-navidenos-9520411.html 
 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“ALCALDESA VISITA EXPANSIÓN DE PLATAFORMA VOLARIS – MATRIX EN 
AEROPUERTO DE TIJUANA” 
Tijuana.- La alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez resaltó el orgullo de contar con 
la expansión de la plataforma Volaris-Matrix en el Aeropuerto Internacional de 
Tijuana, una realidad gracias a la visión y confianza de todos los involucrados en el 
proyecto. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/alcaldesa-visita-expansion-de-
plataforma-volaris-matrix-en-aeropuerto-de-tijuana-9517774.html 
 
 
ZETA. 
“VOLARIS CONVIERTE A TIJUANA EN SU BASE DE MANTENIMIENTO PRINCIPAL 
CON NUEVA PLATAFORMA” 
Con una inversión de 8 millones de dólares, fue inaugurada este 24 de enero de 2023 
la plataforma Volaris-Matrix con una superficie de 46 mil 650 metros cuadrados, que 
servirá para dar mantenimiento a 17 aeronaves simultáneamente en el Aeropuerto 
Internacional de Tijuana “Abelardo L. Rodríguez”. 
https://zetatijuana.com/2023/01/volaris-convierte-a-tijuana-en-su-base-de-
mantenimiento-principal-con-nueva-plataforma/ 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“MUNICIPIO NO DESCARTA ACUERDOS PARA TERMINAR LITIGIO POR PREDIAL DEL 
AEROPUERTO” 
Tijuana.-El pago del impuesto predial que el Ayuntamiento de Tijuana reclama al 
Grupo Aeroportuario del Pacifico (GAP), administrador del Aeropuerto Abelardo L. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Realizaran-campanas-para-evitar-el-consumo-del-tabaco-en-espacios-publicos-20230124-0022.html
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Rodríguez, pudiera solucionarse 
por vías alternativas, dijo Montserrat Caballero Ramírez, alcaldesa de Tijuana. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/municipio-no-descarta-acuerdos-para-
terminar-litigio-por-predial-del-aeropuerto-9518488.html 
 
 
FRONTERA. 
“INCREMENTA PAGO PREDIAL A PARTIR DEL MES DE ABRIL POR MULTAS Y 
RECARGOS” 
Tijuana, B.C.- Durante enero, febrero y marzo, los ciudadanos podrán realizar el 
pago de impuesto predial sin multas ni recargos, después de estos meses, habrá un 
incremento informó el tesorero municipal, Raymundo Vega Andrade. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Incrementa-pago-predial-a-partir-
del-mes-de-abril-por-multas-y-recargos-20230124-0032.html 
 
 

- ENSENADA 
 
 
FRONTERA. 
“ALCALDE ARMANDO AYALA EXIGE REPARACIÓN DE DETALLES DE OBRAS EN 
PLAYA HERMOSA” 
Ensenada, BC.- El presidente municipal Armando Ayala Robles exigió a la empresa 
Acar Obras y Proyectos, la cual está a cargo de las obras de modernización 
y construcción de servicios de Playa Hermosa, solventar las irregularidades. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Alcalde-Armando-Ayala-exige-
reparacion-de-detalles-de-obras-en-Playa-Hermosa-20230124-0029.html 
 

 
 
 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PRÓXIMAMENTE ENTRARÁ EN MEXICALI TRANSPORTE PARA MUJERES 
CONDUCIDO POR MUJERES” 
Próximamente saldrá la primera generación del programa Mujeres al 
Volante impulsado por la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, y serán las 
encargadas de conducir las unidades del transporte público que será exclusivo para 

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES 
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mujeres, informó la directora 
del Servicio Nacional del Empleo en Baja California, Blanca Patricia Ríos López. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/proximamente-entrara-en-mexicali-
transporte-para-mujeres-conducido-por-mujeres-9517428.html 
 
 
 

 
 
 
 
 

-      MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“COBRO DE PREDIAL DEBERÍA CONSIDERAR TAMAÑO DE LA EDIFICACIÓN” 
Para recaudar más ingresos por el pago del predial, en Mexicali se debería de 
considerar no solo la superficie del terreno para calcular la base de ese impuesto, 
sino también el tamaño de la edificación en la que se encuentra, así lo consideró el 
presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana en 
Mexicali, Octavio Sandoval López. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cobro-de-predial-deberia-
considerar-tamano-de-la-edificacion-9518010.html 
 
 
 
-      TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“PAGAREMOS PREDIAL EN TIJUANA SI LO ORDENA UN JUEZ” 
Tijuana.-El municipio de Tijuana es el único en el país donde el Grupo Aeroportuario 
del Pacífico (GAP) mantiene una demanda por el pago de impuesto predial, indicó 
Raúl Revueltas Musalem, director general de la agrupación. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/pagaremos-predial-en-tijuana-si-lo-
ordena-un-juez-gap-9518421.html 
 
 
 
 
 
 
 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 
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- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“HUBO UNA VIOLACIÓN DE PROCEDIMIENTO”, PRESIDENTE DEL CAT SOBRE 
NOMBRAMIENTO DE CONSEJERA DE LA JUDICATURA 
Tijuana.- En el nombramiento de Cecilia Razo Velázquez como consejera de la 
Judicatura del Poder Judicial del estado el pasado 30 de noviembre, hubo una 
violación de procedimiento, afirmó Hassan Martín Franco Ruiz, presidente del 
Colegio de Abogados de Tijuana (CAT). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/hubo-una-violacion-de-procedimiento-
presidente-del-cat-sobre-nombramiento-de-consejera-de-la-judicatura-
9516850.html 
 
 
PUNTO NORTE. 
“HIJA Y SOBRINA DE MAGISTRADA ESTÁN EN LA NÓMINA, SIN EXPERIENCIA NI 
LICENCIATURA, PERO COMO ‘JEFAS’” 
Tijuana. - En un aparente tráfico de influencias, la hija y sobrina de Ana Carolina 
Valencia Márquez, magistrada del TSJEBC fueron ingresadas a la plantilla del Poder 
Judicial del Estado sin contar con la experiencia necesaria. 
https://puntonorte.info/2023/01/24/hija-y-sobrina-de-magistrada-estan-en-la-
nomina-sin-experiencia-ni-licenciatura-pero-como-jefas/ 
 
 

 
 
 
 

 
- TIJUANA 

 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“AFECTADOS POR DESLIZAMIENTO EN LATINOS SOLICITAN AYUDA AL MUNICIPIO” 
Tijuana.- Al menos 12 familias asentadas a un costado del fraccionamiento Latinos, 
afectadas por un deslizamiento de tierra, solicitaron ayuda a la alcaldesa de Tijuana, 
Montserrat Caballero Ramírez. 

JUSTICIA 

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/afectados-por-deslizamiento-en-latinos-
solicitan-ayuda-al-municipio-9516152.html 
 
 
AFN TIJUANA. 
“BURÓCRATAS IRRUMPEN DE MANERA VIOLENTA EN SESIÓN SINDICAL” 
TIJUANA BC 24 DE ENERO DE 2023 (AFN).- Integrantes de la Planilla Negra, que 
encabeza Humberto Murillo como candidato a la dirigencia del Sindicato de 
Burócratas de Tijuana, irrumpieron de forma violenta este martes en una reunión 
que se llevaba a cabo en el edificio sindical. 
https://afntijuana.info/informacion_general/135907_burocratas_irrumpen_de_m
anera_violenta_en_sesion_sindical#ver_nota 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RECLAMAN POR DIFUNDIR EL CASO LEONA VICARIO” 
El secretario general de la Sección 2 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Juan Enrique Villanueva Villa, reclamó que en medios de 
comunicación se publiquen notas negativas en contra de los maestros, como el de 
la escuela primaria Leona Vicario; los casos de éxito son los que deben ser 
difundidos, señaló. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/reclaman-por-difundir-el-caso-
leona-vicario-9518164.html 
 
 
LA CRÓNICA. 
“CERO TOLERANCIA EN SNTE TRAS CASO DE LA LEONA VICARIO” 
Hay cero tolerancia para docentes con denuncias de abuso sexual en el Sindicato 
Nacional de Trabajadores por la Educación (SNTE) sección 2, dio a conocer 
el Secretario General, Juan Enrique Villanueva.  
 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Cero-tolerancia-en-SNTE-tras-
caso-de-la-Leona-Vicario-20230124-0020.html 
 

EDUCACIÓN / CULTURA 
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- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“ALERTAN DE PELIGROS PARA MENORES POR USO DE TECNOLOGÍA Y REDES 
SOCIALES” 
Tijuana.-Hasta ocho de cada 10 menores que son atendidos en el Hospital de Salud 
Mental de Tijuana (HSMT), experimentan algún tipo de adicción o abuso de la 
tecnología y redes sociales, indicó la encargada del área de hospitalización de niños 
y adolescentes, Erika Zamora. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/alertan-de-peligros-para-menores-por-
uso-tecnologia-y-redes-sociales-9516590.html 
 
 
 

 
 
 
 

 
- ROSARITO 

 
 
FRONTERA. 
“EMITEN DECLARATORIA DE EMERGENCIA PARA ROSARITO POR ALTO OLEAJE” 
Playas de Rosarito, BC.- En sesión extraordinaria, el Concejo Municipal de Protección 
Civil de Playas de Rosarito, emitió declaratoria de emergencia por alto oleaje y 
marea alta para ese municipio. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Emiten-declaratoria-de-
emergencia-para-Rosarito-por-alto-oleaje-20230125-0009.html 
 
 
 
 
 

SALUD 

SEGURIDAD PÚBLICA 
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AFN POLÍTICO. 
“CON VIOLENCIA, BURÓCRATAS BOICOTEARON UNA SESIÓN” 
 

- SEGUIDORES DE MANUEL GUERRERO, IRRUMPEN EN OFICINA DEL SINDICATO 
- AMIGOS, A FAVOR DE ARMANDO SAMANIEGO 

 
TIJUANA BC 24 DE ENERO DE 2023 (AFN).- Burócratas que apoyan al candidato de Manuel 
Guerrero para la dirigencia en Tijuana, entraron de manera violenta a las oficinas del 
Sindicato en esta ciudad, para boicotear la sesión que celebraba esta tarde el Colegio 
Seccional de Elecciones Sindicales que preside José Agustín Calderón.  
Integrados dentro de la "Planilla Negra", que apoyan -por ende- a Humberto "El Capi" 
Murillo, los hombres dirigidos "a control remoto" por el auto llamado dirigente Estatal de 
ese sindicato (el diputado Manuel Guerrero) llegaron a las instalaciones del sindicato, que 
se ubican en la calle 7a del Centro de la ciudad, para violentar la entrada "reventando" la 
puerta a golpes, patadas, y empujones. 
Esto motivó que el presidente de esa Comisión, después de indicarles que no podían estar 
ahí, porque se trataba de una reunión de ese Colegio, solicitó la presencia de la Policía 
Municipal, que sí llegó al sitio, pero que por lo visto no ingresó, sino que se quedó en alerta 
a las afueras del edificio. 
Mostrando una actitud de reto, los hombres se pararon con aspecto amenazador frente a 
los reunidos, aunque luego se escuchó por ahí, el reclamo de alguno de los que ingresaron 
abruptamente, justificando que lo hicieron por haber sido excluidos de esta reunión. 
Alegaban que tenían derecho, por ser alguno de ellos, representante de planilla, que según 
les dijeron, estaban ahí reunidos con los integrantes del Colegio de Elecciones. 
El "Capi" Murillo presumió el pasado 9 de este mes, que ya había obtenido su registro por 
dicha planilla para la Secretaría General del Sindicato de Burócratas cuyas elecciones 
deberán celebrarse el próximo 2 de febrero. 
https://afntijuana.info/afn_politico/135910_con_violencia_burocratas_boicotearon_una_
sesion#ver_nota 
 
 
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
MIGRANTES… LEY ANTITABACO… 
 
El pasado domingo se realizó en Montebello, en la zona de Los Ángeles, California, una 
reunión entre legisladores mexicanos y el Colectivo de Federaciones y Organizaciones 
Mexicanas Migrantes (CONEFOM), que coordina EFRAÍN JIMÉNEZ. 

COLUMNAS / OPINIÓN 
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Entre las asistentes se encontraban las 
senadoras por Baja California, GINA ANDREA CRUZ BLACKLEDGE del PAN y ALEJANDRA 
LEÓN GASTÉLUM, ahora del MC, entre otras y otros legisladores. Lo que solicita la 
comunidad migrante mexicana en Estados Unidos es el derecho al voto, no solo para 
Presidente de la República y senadores, también quieren elegir a diputados federales, 
diputados locales, gobernadores y presidentes municipales. Y es que alegan que mucho se 
habla de la gran contribución que hacen los connacionales a la economía mexicana, 
aportando más de 60 mil millones de dólares por año, lo que sin lugar a dudas ha provocado 
que la paridad peso-dólar se mantenga estable, ya que hay mucho billete verde en 
circulación en el país. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-migrantes-9519002.html 
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